

rès chers missionnaires salésiens Et amis des Missions Salésiennes!

Cela semble incro-

yable! Chaque année des centaines de jeunes de 40 provinces salésiennes engagés dans le volontariat salésien missionnaire retournent après 12 mois à leur vie ordinaire. D'autres miliers d'adolescents ou de jeunes reviennent après quelques semaines d'expérience dans les missions. Après le retour chez eux beaucoup d'entre eux sont exposés à un énorme choc culturel. Pourquoi ne parviennent-ils pas à s'insérer dans leur paroisse ou le centre de jeunes d'origine. L'expérience du volontariat a transformé leur façon de voir la vie, de vivre la vie chrétienne personnelle. Dans l'ambiance médiocre ou peu dynamique de leur propre lieu de vie, ils se trouvent dépaysés.

De même les 400 jeunes des 6 provinces italiennes qui se réunissent deux jours chaque année pour partager leur brève expérience dans les missions. C'est très enrichissant d'écouter les jeunes du *Harambee* au Colle Don Bosco en septembre avant chaque expédition missionnaire

annuelle. En effet, c'est clair : après l'expérience estivale en pays de mission, le point commun partagé dans tous les groupes était - Comme c'est difficile de rentrer en Italie!

Oui, le défi du volontariat missionnaire est vraiment : comment impliquer les volontaires après leur retour dans la mission salésienne "domestique". Surtout les volontaires missionnaires qui rentrent en Europe ou en Amérique après une année de vie offerte généreusement en Asie, en Amérique ou en Afrique, ceux-là peuvent offrir une grande contribution à la Province d'origine.

Quelques-uns de ces ex-volontaires deviennent d'ardents animateurs, collaborateurs ou Salésiens Coopérateurs! Il y a même déjà deux Délégués Provinciaux à l'animation missionnaire (SUE, SUO) qui ont commencé leur engagement dans la mission salésienne, il y a des années comme volontaires!

Ayez un salut et une prière pour tous ces jeunes qui sont rentrés cette année après une forte expérience missionnaire! Soyez les bienvenus, il y a une place pour vous dans la grande mission salésienne près de chez vous!

P. Václav Klement, SDB Conseiller pour les Missions

La mission universelle implique toutes les personne, tout et toujours!

'annonce incessante de l'évangile vivifie l'Église, mais aussi sa ferveur, son esprit apostolique, renouvelle ses méthodes pastorales afin qu'elles soient toujours plus adaptées aux situations nouvelles - celles qui demandent aussi une nouvelle évangélisation - et animées de l'élan missionnaire : « En effet, la mission renouvelle l'Eglise, renforce la foi et l'identité chrétienne, donne un regain d'enthousiasme et des motivations nouvelles. La foi s'affermit lorsqu'on la donne ! La nouvelle évangélisation des peuples chrétiens trouvera inspiration et soutien dans l'engagement pour la mission universelle» (Redemptoris missio, 2).

... Tous ceux qui ont rencontré le Seigneur ressuscité ont ressenti le besoin d'en donner l'annonce aux autres, comme le firent les deux disciples d'Emmaüs. Après avoir reconnu le Seigneur à la fraction du pain, « à cette heure même, ils partirent et s'en retournèrent à Jérusalem. Ils trouvèrent réunis les Onze et leurs compagnons » et racontèrent ce qui était arrivé en chemin (Lc 24,33-34).

Tous les peuples sont destinataires de l'annonce de l'évangile. L'Église, « par nature est missionnaire, puisqu'elle-même tire son origine de la mission du Fils et de la mission du Saint-Esprit, selon le dessein de Dieu le Père » (Ad gentes, 2). Questa elle est



« la grâce et la vocation de l'Église, son identité la plus profonde. Elle existe pour évangéliser» (Evangelii nuntiandi, 14). De ce fait, elle ne peut jamais se replier sur elle-même. Elle s'établit dans des lieux déterminés pour aller au-delà. Son action, conformément à la parole du Christ et sous l'influence de sa grâce et de sa charité, se fait pleinement et actuellement présente à tous les hommes et à

tous les peuples pour les mener à la foi en Christ (Ad gentes, 5). Ce devoir n'a rien perdu de son caractère pressant. Et même, la mission du Christ Rédempteur, confiée à l'Eglise, est encore bien loin de son achèvement. ... Un regard d'ensemble porté sur l'humanité montre que cette mission en est encore à ses débuts et que nous devons nous engager de toutes nos forces à son service Jean-Paul II » (Redemptoris missio, 1) La mission universelle implique toutes les personnes, tout et toujours. L'évangile n'est pas un bien exclusif de celui qui l'a reçu, mais est un don à partager, une bonne nouvelle à communiquer. ... Que la Journée missionnaire ranime en chacun le désir et la joie « d'aller » à la rencontre de l'humanité en apportant le Christ à tous.

Message du Saint Père Benoit XVI pour la **Journée Missionnaire 2011** (texte complet: http://tinyurl.com/6a5jfnt)



Expédition Missionnaire Salésienne

Les membres de la 142^{ème} expédition missionnaire salésienne participant au Cours d'Orientation pour les Nouveaux Missionnaires (Rome-Turin) qui a commencé le 1^{ere} Septembre et se terminera avec la remise de la croix missionnaire par le Recteur Majeur dans la basilique de Marie Auxiliatrice

Nom	Prov	destination	Nom	Prov	destination
P. ARULANANDAM, Alphonse	INM	Irlande	P. MARIASUSAI, Raj Arockia	INT	BEN
P. AYALA CEJA, Pedro Mario	MEG	BEN	Cl. NGUYEN, Dominic Viet Binh	VIE	Irlande
Cl. BEREK, Antonio	ITM	BEN	Cl. NGUYEN, Peter Anh Duy	VIE	Paraguay
P. BOIX PUIG, Santiago	URU	Angola	Cl. NGUYEN, Joseph Vu Thanh Phuong	VIE	Argentine
P. CHOVAŇÀK, Jan	SLK	Sibérie	Cl. NONGRUM, Simon	ING	BEN
P. DE NARDI, Giampiero	ICC	Guatemala	Cl. PHAN, Joseph Anh Tuan	VIE	Venezuela
Cl. DANG, Cosma Joseph The Lam	VIE	Bangladesh	P. PUSHPARAJ , Rajan	INT	Austria
P. DIAS, Jacinto	INP	Afrique du Sud	Cl. PORTUCHAY , Roman	EST	Nigeria
P. IVANČIČ, Peter	SLO	Cuba	Cl. SWAMY, John Paul	INT	France
P. JURAO, Joel	FIS	Pakistan	P. SZCZYPA, Roman	PLE	Grande-Bretagne
Cl. GIA, Joseph Luu Vu Quoc	VIE	Paraguay	P. THOTTUPURATHU, Shiju James	INC	Guatemala
P. KELELA, Isidore Mbokolo	AFC	Maroc	Cl. TRAN , Paul Xuan Binh	VIE	Irlande
Cl. LEO , Arockiam Thomas John	INT	MOR	Cl. TRAN, Joseph Hoang Phuc	VIE	Grande-Bretagne
L. LIONELLI, Roberto	ICC	Tunisie	Cl. VALIYAKATTEL Mathew	INK	MOR
Cl. LUU, Joseph Vu Quoc Gia	VIE	Argentine	P. YANG, Jeon Shik Mark	KOR	Grande-Bretagne
Cl. MANINGA, Lucas	AFC	Venezuela			



Intention Missionnaire Salésienne

ASIE DU SUD - INDE

Pour que les confrères impliqués dans nos oeuvres éducatives et sociales de l'Inde donnent un témoignage crédible de Jésus-Christ et de son Évangile, partageant une forte expérience personnelle de Dieu.

« Raconter l'histoire de Jésus ou bien partager sa propre expérience de foi », selon le Premier Congrès Missionnaire de l'Inde à Mumbay, en novembre 2009 (Prabhu Yesu Mahotsav, http://indianmissioncongress.blogspot.com), est la meilleure voie pour proclamer l'Évangile dans un contexte multi religieux et multi culturel. » (Cf. Jean Paul II, L'Église en Asie, n°20). L'invitation à rayonner sa foi en Jésus-Christ par sa propre vie au milieu des non chrétiens est commune à chacun pour approfondir sa propre expérience de Dieu et partager tout ce qu'il vit.



